

Projekt "Klimakonferenz- Simulation" - Das Gymnasium am Schloss ist Gewinnerschule



Am 7.2.2025 nahm die Jahrgangsstufe 11 am Schulprojekt „Klimakonferenz-Simulation“ des Vereins „die Multivision“, das gemeinsam mit dem Umweltbundesamt entwickelt wurde und von der Sparda Südwest Stiftung finanziert wurde, teil.

Ziel des Projektes war es, Schülerinnen und Schüler für den Klimawandel zu sensibilisieren sowie die Zusammenhänge zwischen der Industrie und Politik auf globaler Ebene interaktiv, spannend und realitätstreu nahezubringen.

Herr Simonis vom Verein „die Multivision“ stellte mit unseren Schülerinnen und Schülern eine echte UN- Klimakonferenz nach. Wie in der Realität mussten die Teilnehmer als Vertretungen ihrer Länder durch ihr Verhandlungsgeschick und mit Hilfe ihrer getroffenen Entscheidungen die Erhöhung der Durchschnittstemperatur der Erderwärmung auf unter 2 Grad Celsius begrenzen.

Dass dies eine schwierige Aufgabe war, die zudem Emotionen anspricht, analytisches Denken stärkt und zum Diskutieren einlädt, wurde bei den einzelnen Verhandlungsrunden schnell deutlich. Mit starken Argumenten das Ziel im Auge zu behalten und gemeinsam Lösungswege zu entwickeln, war die zentrale Herausforderung, bei der die Schülerinnen und Schüler globale Zusammenhänge und

die wichtigsten Fragen zum Klimawandel verstehen und sofort im Spiel anwenden mussten.

Unsere Schülerinnen und Schüler waren mit wirklich großem Eifer und Engagement bei der Sache und erreichten letztendlich auch das gesteckte Ziel durch ihr Verhandlungsgeschick, ihre Kooperationsbereitschaft und das angewandte Faktenwissen.

Die Sparda Südwest Stiftung begleitete alle Veranstaltungen der teilnehmenden Schulen in Saarland und Rheinland-Pfalz und wertete deren Engagement aus.

Dabei ging das Gymnasium am Schloss als Gewinner hervor und wir dürfen uns nun über das unter allen teilnehmenden Schulen ausgelobte Preisgeld von 1000 € freuen, das für ein Umweltprojekt an unserer Schule genutzt wird.

Vielen herzlichen Dank an die Sparda Südwest Stiftung, vertreten durch Herrn Vinzent Meakins, an Herrn Simonis von „die Multivision“ und natürlich an alle Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 11 für ihr engagiertes Mitwirken!

Anke Trautmann

Abteilungsleiterin Didaktik

Quelle: Gymnasium am Schloss- Projekt "Klimakonferenz-Simulation"